
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bisemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, quarta-feira, 18 de Setembro de 2019 - ANO XXXIV - Edição: 2339 - R$ 1,50

www.jornaldosudoeste.com.br

Delegados foram recebidos pelo prefeito de Jacuí Geraldo Magela e falaram sobre o trabalho que será realizado pela Polícia Civil

Divulgação

Regional da Polícia Civil em Paraíso assume as
delegacias de Jacuí e Fortaleza de Minas

Prefeito diz ser
inconstitucional,
e veta projeto que

institui "Saúde
Móvel ao Idoso"

Mãe alega ter sido
destratada ao tentar

marcar exame
para filho na UPA

Termo de Cooperação
da Saúde: vereadores e

secretário de Saúde ainda
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
ITINERANTE
A Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso che-
ga ao bairro Belvedere nesta quinta-feira,19, para mais
uma edição de seu Gabinete Itinerante. Como naquela
região há inúmeras demandas, é esperada uma partici-
pação ativa da comunidade. As queixas certamente se-
rão em torno da construção de passarela sobre a rodo-
via BR-491, a situação do transporte coletivo e também
da falta de água. O bairro é novo, tem menos de 10
anos, mas a população é ativa. O atendimento se es-
tende para bairros vizinhos como Itamarati, Alvorada,
Riviera e adjacências.

REABERTURA
A Biblioteca Municipal Professor Alencar Assis, em São
Sebastião do Paraíso, é reaberta nesta semana para o
deleite de seus usuários. O setor ficou fechado desde a
última sexta-feira,13, para manutenção. O fechamento
se deu em razão da atualização do software de
gerenciamento, o que fez com que o atendimento públi-
co fosse suspenso. Reaberta a biblioteca tem como
novidade várias obras que foram recebidas em doação.
Vale a pena conferir.

RENÚNCIA
Nesta quinta-feira,19 de setembro, faz três anos que na
história política de São Sebastião do Paraíso foi escrito
um de seus capítulos mais marcantes. Era o ano de
2016, quando no meio da tarde surgiu a notícia da re-
núncia do prefeito Rêmolo Aloise, e de seu vice, Daniel
Mendonça Aloise. A decisão de ambos mudou os rumos
da política da cidade naquele momento já que se trata-
va de ano eleitoral e Reminho era supostamente, can-
didato à reeleição.

EM CRISE
São Sebastião do Paraíso estava mergulhada em uma
de suas mais profundas e graves crises atingindo os
setores financeiros e outros segmentos. Servidores sem
receber seus salários há quase três meses, um proces-
so de impeachment em andamento, instituições como a
Santa Casa sentido os reflexos da falta de repasses,
fornecedores reclamando da falta de pagamento, enfim
um verdadeiro inferno no Paraíso. A sangria foi estabili-
zada, mas as cicatrizes permanecem. A cidade até hoje
ainda sofre os efeitos daquele caos.

PROJEÇÃO
Em contagem regressiva, daqui a um ano, em uma épo-
ca desta a cidade deverá estar em polvorosa por ser
ano eleitoral municipal. As campanhas deverão estar
na reta final. O que é certo é que agora existem alguns
pretensos pré-candidatos, alguns fazendo campanhas
veladas, outros deixando claro que vão concorrer. Até
lá há espaço para alguns balões de ensaios e nomes
serão lançados e descartados. O que define para valer
são as convenções e até lá ainda restam 10 meses.

(IN) SEGURANÇA
O clima ficou bastante quente pelos lados da Cidade
Administrativa, na segunda-feira,16, em Belo Horizon-
te. O movimento que se inicia de cima para baixo, teve
servidores da segurança pública do estado protestan-
do contra o Governo do Estado. Querem reposição de
perdas salariais dos últimos quatro anos, o fim do
parcelamento de salários e pedem negociação com o
governo de Romeu Zema.Os manifestantes chegaram
à sede do governo de Minas carregando um caixão com
a imagem do governador.

MOBILIZAÇÃO
Servidores da Polícia Militar, da Polícia Civil, do Sistema
Prisional e do Corpo de Bombeiros ocuparam o pátio e
usaram carro de som para fazer pressão. A segurança
nos prédios foi reforçada. Uma comissão se reuniu de
portas fechadas com o secretário de planejamento e
gestão, Otto Alexandre Levy Rei. Do lado de fora, a
manifestação esperava resposta. Os organizadores do
protesto conseguiram participar da negociação e saí-
ram com uma promessa que teria tranquilizado os ser-
vidores.

REJEIÇÃO
Após mais de seis horas de negociação, o governo apre-
sentou um cronograma para recomposição das perdas
inflacionárias dos servidores. Deputados, sindicatos,
associações e servidores da segurança pública rejeita-
ram a proposta do Governo. A iniciativa prevê paga-
mento da primeira parcela em setembro de 2020, a se-
gunda em setembro de 2021, a terceira em setembro
de 2022 e a quarta em março de 2023, sem qualquer
anúncio sobre o índice de cada parcela e sem dar a
garantia de envio, ainda este ano, para a Assembleia
Legislativa, do Projeto de Lei concedendo a recomposi-
ção. A medida foi considerada uma afronta e os mani-
festantes promete mobilização ainda maior nesta quin-
ta-feira.

EFEITO PROCURADOR
Depois do vazamento de um áudio onde um procurador
do Ministério Público reclamava a falta de previsão de
reajuste do salário líquido de R$ 24 mil, outras categori-
as menos privilegiadas se sentiram no direito de também
protestar. O setor de segurança é considerado um barril
de pólvora e em seguida vêm trabalhadores da saúde e
educação que podem seguir o mesmo caminho.

ARREBANHANDO
Quem continua fazendo um verdadeiro trabalho de for-
miguinha no sentido de arrebanhar e conquistar mais
adesões entre seus filiados é o Sindicato dos Servido-
res Públicos Municipais de São Sebastião do Paraíso
(Sempre). O órgão vem trabalhando há tempos nas
chamadas reuniões setoriais e gradativamente vem co-
lhendo frutos das sementes plantadas. Depois da tur-
ma do almoxarifado, encontros foram realizados com o
pessoal da saúde como técnicos de enfermagem, en-
fermeiros, agentes de obras e serviços. Desde o ano
passado representantes de outras categorias estão
sendo chamados para serem ouvidos.

RESULTADO
Assim como os professores, a Guarda Municipal, os
motoristas representantes de vários setores já pude-
ram sentir o efeito prático deste trabalho, com ganhos
significativos não só financeiros como na melhoria da
qualidade das condições de trabalho estão em anda-
mento. O sindicato assegura que através do diálogo
franco e aberto, continua uma importante luta, em bus-
ca da valorização profissional de todos os servidores. A
proposta é a de seguir firme no sentido de ampliar os
direitos e vantagens nas carreiras de todos os servido-
res municipais.

NO BRASIL, TRABALHAR
REQUER A BÊNÇÃO DO ESTADO

Quando
será, será!

OPINIÃO

Tiago Mitraud

 "O exercício da profissão de guardador e lavador autôno-
mo de veículos automotores depende de registro na Delega-
cia Regional do Trabalho". "O artesão será identificado pela
Carteira Nacional do Artesão". "Aplicação da massagem de-
penderá de prescrição médica".

Esses trechos estão presentes em leis, em vigor, que re-
gulamentam as profissões de guardador e lavador de carros,
artesão e massagista. É isto mesmo: se você conhecer al-
gum flanelinha que não possui registro na delegacia, artesão
sem carteirinha ou massagista que aplica massagens sem
prescrição médica, saiba que eles estão praticando o chama-
do "exercício ilegal da profissão".

Contamos atualmente com mais de 90 leis federais que
regulamentam 117 profissões no país, incluindo, além das aci-
ma, secretário, vaqueiro, administrador, economista domésti-
co, enólogo, educador físico, repentista e outras tantas. Ou-
tras 33 leis estabelecem a criação de conselhos profissionais,
que devem "fiscalizar" o exercício das respectivas profissões.

Apesar de não concordar com a excessiva regulamenta-
ção de hoje, entendo que haja espaço para a discussão de
regras para o exercício de profissões que colocam em risco a
vida e a coletividade, como medicina e engenharia. Mas regu-
lamentar profissões cujo exercício não oferece risco a nin-
guém, além de no máximo uma má experiência como consu-
midor, não tem cabimento.

Sob a justificativa de proteger trabalhadores e consumido-
res, essas regras engessam o mercado de trabalho, criam

Quando você perceber
que, para produzir, crescer e
subir na vida, precisa enfiar
a cara no trabalho e esquecer
o resto e batalhar muito;
quando perceber que muitos
ficam ricos facilmente medi-
ante subornos e por influên-
cias, muito mais que pelo tra-
balho; quando perceber que
a corrupção é recompensada
e a honestidade se torna sa-
crifício; então, meu caro lei-
tor, terá vontade de desistir.
Mas como somos gente de fé
e  com fervor, esperemos
mudanças.

Quando será? Enquanto
isso, não trabalhe não, e duro,
para ver o que acontece com
sua vida. Não sobreviverá fi-
nanceiramente, nem digna-
mente. Ou então, aqui, sim,
cabe rememorar o saudoso
Ruy Barbosa de Oliveira, de
todos os tempos e dos con-
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reservas de mercado para membros de determinados grupos
e jogam para a ilegalidade milhões de brasileiros que apenas
querem trabalhar.

Além disso, sujeitam o trabalhador a taxas obrigatórias
sem nenhum benefício em troca e ao risco de receberem multas
pesadas por estarem infringindo tais leis absurdas ao buscar
seu sustento sem ferir ninguém.

Por isso, uma das batalhas que encampo na Câmara é
pela liberdade para a atuação profissional. Batalha que bene-
ficia não somente os profissionais em questão, mas toda a
sociedade, pois quem também perde com o excesso de regu-
lamentação é o consumidor. As reservas criadas reduzem a
concorrência no mercado de trabalho e até mesmo
desestimulam a diversificação da economia. O brasileiro aca-
ba tendo acesso a uma gama menor de serviços, paga mais
caro e não tem nenhuma garantia de qualidade dos serviços.

Já tenho defendido a pauta da liberdade profissional desde
as primeiras semanas na Câmara, quando propus o fim da
cobrança obrigatória da anuidade dos conselhos profissionais.
Desde então, temos trabalhado para evitar a regulamentação
de novas profissões, que continuam aparecendo semanalmen-
te, e em breve enviaremos proposta de desregulamentação
de profissões hoje reguladas, começando por aquelas que
não trazem risco à vida ou à segurança. Com mais liberdade
profissional teremos mais gente trabalhando, conquistando
sua independência e girando a economia.

(Hoje em Dia 11/09/19).

Tiago Mitraud -Administrador e deputado federal pelo NOVO/MG.

É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar

turbados dias atuais: "De tan-
to ver triunfar as nulidades;
de tanto ver prosperar a de-
sonra, de tanto ver crescer a
injustiça, de tanto ver agigan-
ta-rem-se os poderes nas
mãos dos maus, o homem
chega a desanimar-se da vir-
tude, a rir-se da honra e a ter
vergonha de ser honesto".

A história tem provado
que a máxima do jurista Ruy
prevalece até hoje. E, ainda,
podemos afirmar com tanta
certeza: enganam-se muitos
por muito tempo, mas não
todo o tempo. (Um dia a casa
cai, não é, jacuiense dona
Elzira Pádua Coelho?). Até
quando? Será nossa culpa?

FERNANDO DE MIRANDA JORGE
ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG - e-mail:

fmjor31@gmail.com

Primavera, estação das  flores
que enfeitam  nossos dias
acariciam nossas almas
e exaltam nossos amores.

Primavera  de dias longos e ensolarados
época que as flores perfumam nossos corações
às vezes  dilacerados, amuados
e exaltam nossas emoções.

Primavera, quando os pássaros
cantam com mais alegria
provocando na natureza grande euforia
e embelezando nossos dias.

Primavera, os dias ficam cheios de luz
ao nosso redor tudo se reluz
as flores ficam mais belas,
os corações mais enamorados
e o céu todo azulado e iluminado.

Bernadete  Aguiar / Poetisa

LIONS CLUBE CULTURAL

PRIMAVERA
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Por João Oliveira

O prefeito Walker Amé-
rico Oliveira vetou integral-
mente projeto de autoria do
vereador Marcelo de Morais
que institui o programa "Saú-
de Móvel ao Idoso". No veto,
que foi lido durante sessão da
Câmara Municipal de segun-
da-feira (16/9), Walkinho ale-
ga que há "clara e evidente
inconstitucionalidade", e
retornou o projeto a Casa para
reestudo.

Marcelo de Morais disse
ficar "impressionado com a
capacidade do chefe do Exe-
cutivo em vetar os bons pro-
jetos que encaminhamos para
ele. Depois falam em parceri-
as, que devemos ficar unidos",
lamentou.

Morais sugeriu que a Casa
pudesse reapresentar o pro-

Vereador sugeriu que projeto pudesse ser reapresentado
em nome de vereador, e atribuiu veto às questões pessoais

 ASSCAM

jeto assinado pelo vereador
Paulo César de Souza. "Te-
nho certeza que no nome do
vereador Tatuzinho, será
aprovado. Só não foi aprova-
do porque está em meu
nome, e sabemos que é um
projeto bom para o povo. Sa-
bemos que todos nós, verea-
dores, queremos o bem da
população", disse.

O vereador ressaltou a im-
portância do projeto que, se-
gundo ele, é referência em di-
versas cidades do país. A
propositura de Morais, apro-
vada pela Câmara na sessão
do dia 28 de agosto, tem por
objetivo preparar e despertar
no município o que será
vivenciado nos próximos anos:
o aumento da população ido-
sa, levando a este todo o su-
porte necessário para seus
cuidados tendo em vista a di-

ficuldade de deslocamento
desse cidadão.

A ideia era que o progra-
ma funcionasse nas principais
praças de cada região do mu-
nicípio paraisense nos finais de
semana, das 8h às 13h. A rea-
lização dos serviços deveriam
ser prestados por equipe da
saúde a ser definida e dimen-
sionada pela prefeitura, ca-
bendo a ela a  regulamenta-
ção da  lei, com participação
específica da Secretaria Mu-
nicipal da Saúde e da Secre-
taria Municipal de Assistência
Social.

O presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro, nomeou
para comissão de análise do
veto os vereadores José Luiz
do Érica, Vinício Scarano e
Cidinha Cerize, que devem
estudar o projeto, opinando
pela derrubada ou não do veto

Prefeito diz ser inconstitucional, e veta projeto
que institui "Saúde Móvel ao Idoso"

Por João Oliveira

A mãe de uma criança de
três anos que estava passando
mal e precisou ser atendida da
Unidade de Pronto Atendimen-
to, UPA,  entrou em contato
com a reportagem do Jornal do
Sudeste para registrar sua in-
satisfação sobre atendimento
no balcão da UPA na manhã de
segunda-feira (16/9). Segundo
ela, o atendente "foi muito
grosseiro".

De acordo com a mulher,
no dia anterior, após o atendi-
mento na UPA, foi feito um

Mãe alega ter sido destratada
ao tentar marcar exame

para filho na UPA
pedido para que fosse realiza-
da coleta de urina para exames
mais detalhados na criança,
entretanto, como naquele ho-
rário já não se realizava mais o
exame foi entregue para ela um
pedido de retorno para o dia
seguinte, às 7h.

"Fiz o que fui orientada a
fazer. O funcionário pegou o
papel e, de maneira grosseira,
jogou-o em cima do balcão e,
gritando, perguntou o que eu
estava fazendo com aquela
guia, que eu não poderia estar
com aquele papel e que não
havia sido ele que fez aquilo.

Eu expliquei, mas ele não teve
educação. Ele começou a gri-
tar para eu falar baixo, mas não
sou obrigada a falar com edu-
cação se estou sem tratada de
maneira grosseira", disse.

A moradora do bairro São
Judas, no entanto, não poupou
elogios ao atendimento que re-
cebeu na UPA no dia anterior.
"Foram extremamente atencio-
sos e educados. Não há o que
falar desse pessoal, mas hoje,
quando voltei, esse funcionário
foi muito estúpido", lamentou.
SECRETARIA DE SAÚDE

Sobre o caso, a Secreta-

ria Municipal de Saúde dis-
se que a reclamação não foi
formalizada junto à ouvido-
ria do setor e que tomará as
devidas providências assim
que isto for feito,.com mai-
ores informações que pode-
rão ser repassadas pela re-
clamante.

Destaca que a ouvidoria é
o meio correto de reclamar,
denunciar, elogiar e isto pode
ser feito diretamente na Secre-
taria de Saúde ou na Ouvidoria
Geral do Município pelo
aplicativo eOuve ou pelo tele-
fone 3539-7008.

Secretaria de Saúde diz que tomará providência quando reclamação for formalizada

Termo de
Cooperação da

Saúde: vereadores
e secretário de

Saúde ainda
não falam a

mesma língua
Por João Oliveira

Tema de discussão na
sessão da Câmara do dia 9
de setembro, o Termo de
Cooperação Intermunicipal
para a Gestão do Comando
Único da Saúde voltou a ser
debatido na sessão desta se-
mana. Vereadores aponta-
ram que, ao contrário do que
alegou o secretário de Saú-
de, que disse que não houve
movimentação da proposta
desde reunião ocorrida no
Ministério Público em 2018,
ele teria apresentado a pro-
posta em Brasília e que o
município prevê um orça-
mento de R$ 2 milhões para
este termo.

O secretário municipal
de Saúde, Wandilson Bíce-
go, negou que houvesse
acontecido avanços no
termo e que orçamento é
uma previsão do que o ter-
mo traria para a Santa Casa.

O vereador Marcelo de
Morais criticou a fala do se-
cretário e voltou a afirmar
que se o termo for aprova-
do e entrar em funciona-
mento, serviços da Santa
Casa serão paralisados.
"Qualquer pessoa com um
pouco de inteligência enten-
de que, se consta no orça-
mento esse termo de coope-
ração, no valor de R$ 2 mi-

lhões, isso quer dizer que ele
está a pleno vapor. Como o
convocamos para ocupar a
tribuna, eu quero que o se-
cretário, que diz que o ter-
mo está parado, esclareça a
apresentação que ele fez des-
te mesmo termo em Bra-
sília", disse Marcelo.

Segundo voltou a afir-
mar o secretário de Saúde,
o termo de cooperação no
momento está da forma que
o Ministério Público colo-
cou. "É o termo preliminar
e nós estamos tentando tra-
balhar ele em definitivo, po-
rém, não conseguimos avan-
çar ainda por falta de algu-
mas informações da Santa
Casa. O que está no orça-
mento é uma previsão de
receita que esse termo terá
para a Santa Casa e não há
prejuízos para o hospital.
Estamos tentando orçar
questões realmente para en-
viar recursos para a Santa
Casa e de acordo com as
necessidades dela. O termo
vem fortalecer a instituição.
A ideia é trazer mais servi-
ços para Santa Casa e em
momento algum fechar ser-
viços. Hoje quem financia a
Santa Casa é somente a
microrregião de Paraíso. O
objetivo é trazer nove muni-
cípios para ajudar a custear
a Santa Casa", completou.
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Entretanto
Renato Zupo *

- HATHERS E MAÇONS
Não sou maçom. Gosto da história deles e tenho inú-
meros amigos que pertencem às hostes de Salomão e
com isso procuram praticar o bem e dar bons exem-
plos. A Maçonaria sempre esteve presente na história
da humanidade e exerceu importantíssimo papel em
episódios cruciais que ditaram os rumos da política
moderna: ela regeu a independência americana, a re-
volução francesa e a declaração da república brasilei-
ra. Até já fui convidado para ser maçom, mas meu tem-
po livre, pouquíssimo, dedico aos meus filhos, e não
gosto muito de confrarias. Não possuo turmas, pos-
suo amigos. No entanto, respeito muito a maçonaria e
sempre considerei os seus membros pessoas altanei-
ras, contidas, discretas em fazer o bem. Assistir a al-
guns maus maçons, agora e através da internet, utili-
zando sua doutrina para defenestrar políticos com
palavras de ordem e ódio é manchar uma história bo-
nita, é um triste sinal de tempos que nos igualam a
todos, perigosamente, por baixo. Maçons comportan-
do-se como haters de internet denigrem a imagem de
uma ordem mais antiga que a Igreja Católica.
- O EFEITO ARGENTINA
Nossa economia está umbilicalmente atrelada à dos
hermanos argentinos. É até gostoso passear por
Buenos Aires com nosso real valendo quatro vezes
mais que a moeda deles, mas é péssimo para a balan-
ça comercial entre os dois países. A Argentina é uma
das principais compradoras de produtos industrializa-
dos e matéria-prima brasileira. Se ela anda mal, para
de comprar e nós (obviamente) paramos de vender a
eles. Estocamos mercadorias e não fazemos dinheiro.
Há outro motivo para torcer pela Argentina, ao menos
na macroeconomia: o primeiro mundo tende a nos ver,
latino americanos, como um mercado só, excetuando-
se aí um ou dos “nanicos” avermelhados, como Bolí-
via e Venezuela, sem peso algum na balança comerci-
al. Se um dos grandes sul americanos quebra, se sua
economia derroca, pesa para a imagem comercial do
continente inteiro. Portanto, torçamos por Macri. A vol-
ta de Cristina Kirshner ao poder é a volta do Peronismo
– o petismo argentino, que há cinquenta anos tornou
proletário um dos povos mais ricos do mundo.
CENSURA GAY
Ver o prefeito do Rio, juízes e desembargadores, e por
fim o STF, se preocupando em censurar ou não uma
revista em quadrinhos, uma HQ dos Vingadores, por
conta de um beijo gay entre dois “heróis”, foi um retro-
cesso de cem anos na história. Lembrou-me Sigmund
Freud assistindo impávido aos emergentes nazistas
queimando seus livros. Perguntado sobre sua opinião
diante daquele gesto absurdo, respondeu ironicamente
que via naquilo um progresso, porque antes os igno-
rantes queimavam os autores dos livros. Mal sabia o
pai da psicanálise que a cremação de judeus em câ-
maras de extermínio seria uma realidade em um par
de anos, e que várias décadas depois veríamos uma
inusitada cena de moralismo ridículo em plena Bienal
do Livro da libertária cidade do Rio de Janeiro em ple-
no Século 21. Tudo por conta de uma cena de beijo
gay que estava perdida em uma página esquecida no
meio de um calhamaço que ninguém folheava. Proibi-
do o Gibi (dos Vingadores), a cena foi parar no Fan-
tástico e em todos os sites e programas de TV. A revis-
ta que custava vinte pratas está hoje custando mais
de cem e esgotou, aliás. O tiro saiu pela culatra. Em
um país que atura vídeos pornográficos, Sex Shop e
motéis, bordéis e cenas de sexo na sessão da tarde, é
ridículo acautelar-se com um “selinho” afrescalhado
em um gibi de super heróis. E mobilizar uma força ta-
refa de juristas e servidores públicos para cuidar do
caso é desprezar as inúmeras mazelas e problemas
muito mais prementes que o Brasil e, principalmente,
o Rio de Janeiro, tem como prioridade resolver. O ges-
to de censura inoportuna não é somente desnecessá-
rio, é emblemático de um país cada vez mais burro e
que desperdiça dinheiro e tempo cevando a ignorân-
cia.
MULHER DE VERDADE
Sou contra o feminismo porque é o machismo ao con-
trário, e os extremos nunca são bons. Pessoas e atitu-
des devem ser equilibradas e é com isto que se anga-
ria respeito. Minha família sofreu a triste perda recen-
te da nossa matriarca, minha Tia Gema, a mais equili-
brada das mulheres que conheci. Nunca precisou fa-
lar alto para ser respeitada. Suas atitudes e exemplos
delimitavam seu território e conquistavam a admira-
ção de todos aqueles ao seu redor. Professora verda-
deiramente vocacionada para o magistério, nos edu-
cou a todos que com ela convivemos. Falando baixo,
educadamente, convencia. Sua autoridade moral era-
lhe imanente, tão natural quanto respirar. Dama a moda
antiga, incomparável se alinhada hoje às dondocas
etéreas e empoderadas, que procuram ganhar no ber-
ro o que lhes falta em perspicácia, elegância e estilo –
qualidades que as senhoras educadas de outrora,
como a minha tia, possuíam de sobra. Tia Gema ensi-
nava até através de seus silêncios e nos deixa a todos
encantados pelo privilégio de desfrutar de sua exis-
tência linda e amorosa. Ela foi um pouco mãe de nós
todos.

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

A equipe do Paraíso/Operá-
rio/Vera Cruz não se deu bem
ao fazer sua estreia, em casa e
diante da sua torcida, na Copa
TV Alterosa. Jogando na Are-
na João Mambrini a equipe lo-
cal foi surpreendida pela de
Monte Santo de Minas que ven-
ceu por 2 a 1. Na rodada desta
quarta-feira, 18, em Passos o
time tenta a reabilitação contra
Muzambinho e precisa da vi-
tória para continuar sonhando
com a vaga para a próxima
fase.

Duas partidas foram reali-
zadas na chave onde está a
equipe de Paraíso, válidas pela

Paraíso perde em casa e se
complica na Copa Alterosa

segunda rodada da Copa TV
Alterosa de Futsal. Na Arena
João Mambrini em São Sebas-
tião do Paraíso, jogaram
Muzambinho 5x7 Alpinópolis.
Em seguida foi a vez de Paraí-
so que perdeu para Monte San-
to por 2 a 1.

Com a derrota Paraíso está
na quarta colocação no grupo
com um ponto ganho. Passos,
Monte Santo de Minas e
Muzambinho estão à frente
com três pontos ganhos cada.
Alpinópolis que havia empata-
do com Paraíso na rodada
inaugural, também tem um
ponto.

A competição prossegue
nesta quarta-feira, 18 de se-
tembro no Ginásio Baru de
Pádua, em Passos. Na abertu-
ra da rodada, às 20h15, Paraí-
so enfrenta Muzambinho pre-
cisando da vitória para prosse-
guir pensando em classificação.
A derrota praticamente elimina
o time paraisense da competi-
ção. Em seguida jogam Passos
x Alpinópolis.

A rodada seguinte está
marcada para o dia 20 de se-
tembro no Ginásio Poliespor-
tivo Milton Neves, em Mu-
zambinho. Paraíso folga e es-
pera os resultados dos jogos.

A primeira disputa será entre
Monte Santo de Minas x
Alpinópolis, às 20h15. Na
sequência, às 21h15, entram
em quadra Muzambinho x
Passos.

Por último, no dia 27 de
setembro, acontecerá a roda-
da final no Ginásio Giovani
Tortorelli, em Monte Santo de
Minas. Ás 20h15 Paraíso vai
encarar o forte equipe de Pas-
sos. Em seguida, Monte Santo
de Minas fará o duelo final con-
tra Muzambinho, às 21h15. As
duas melhores equipes enfren-
tarão adversários de outras
chaves do Sul de Minas.

O Instituto Paraíso Basque-
tebol venceu mais uma partida
pela Copa Difusão Minas São
Paulo e alcançou um dos pri-
meiros objetivos traçados pelo
técnico Lucas Alves, o Lupita.
Na vitória de 74 a 48 contra
Cabo Verde a equipe de São
Sebastião do Paraíso conse-
guiu a classificação para a fase
de playoffs da competição. "Fi-
zemos um bom trabalho em
quadra e além da classificação
conquistamos o direito de dis-
putar em casa as partidas de-
cisivas, isso é muito importante
para tentarmos irmos além",
disse o treinador.

Na partida contra Cabo Ver-
de, mesmo jogando na casa do
adversário, não teve dificulda-
des para sair de quadra com um
placar favorável. As parciais
foram de 18x8/19x15/20x13/
17x12 que resultaram no pla-
car final de 74 a 48 a favor do
Instituto Paraíso sem maiores
dificuldades.

"A equipe continua evoluin-
do, com consistência na defe-
sa e boas jogadas de ataque o
que tem nos possibilitado al-
cançarmos bons resultados e

Paraíso se classifica para segunda
fase da Copa Difusão de Basquete

continuarmos em busca das
metas traçadas no início do
ano", disse o técnico.

A equipe chegou a sofrer
dois reveses durante esta fase
inicial da competição, mas não
se abalou. Uma das derrotas foi
para a Associação Atlética
Caldense, um clássico regio-
nal, que pôs fim a uma grande
temporada invicta na Arena
João Mambrini. Depois nova-

mente encontrou o caminho
das vitórias tendo se reabilita-
do e superado o bom Porto
Ferreira, com o placar de 77 a
69. Na sequência veio outra
vitória, desta vez contra
Muzambinho, por 63 a 50.

Agora, com a vitória diante
de Cabo Verde por 74 a 48, os
cestinhas foram Vagson (15
pontos), Danilo (13 pontos) e
Lucas (12 pontos). "Com este

resultado estamos classificados
para a fase de playoffs", co-
memora o treinador. Conforme
o técnico Lupita, com o segun-
do lugar na tabela de classifi-
cação geral, o Instituto Paraí-
so de basquetebol terá o direi-
to de jogar em casa a partida
decisiva da fase quartas de fi-
nal.

A equipe voltará a quadra
somente em outubro nesta
competição e aguarda a defini-
ção de qual será o adversário.
Caso avance na Copa Difusão
continuará fazendo o segundo
jogo das fases seguintes na sé-
rie 'mata-mata' podendo deci-
dir em seus domínios.

Nesta primeira fase o Ins-
tituto Paraíso fez uma cam-
panha considerada positiva
pelo seu treinador tendo al-
cançado sete vitórias e ape-
nas duas derrotas. "Estamos
no caminho certo. Ano pas-
sado ficamos com o vice-
campeonato e agora estamos
almejando ir além, mas será
preciso continuar jogando
muito, com seriedade, humil-
dade, responsabilidade e ou-
sadia", define ao concluir.

Jovem time do Instituto Paraíso alcança o primeiro objetivo
dentro da competição que reúne equipes paulistas e mineiras

Divulgação

O Juventude Esporte Clube
já sabe quem será o adversário
da final do Campeonato Regi-
onal de Futebol Amador pro-
movido pela Liga Passense de
Desportes. O rubro-negro de
São Sebastião do Paraíso vai
enfrentar o Palestra, de Passos,
que no último sábado,14, elimi-
nou o Industrial de Itaú de Mi-
nas. A primeira partida da deci-
são acontecerá já no próximo
sábado, dia 21, às 15h30, no Es-
tádio Comendador João Alves.

Por antecedência o Juven-
tude já havia conquistado a
vaga para a final tendo realiza-
do duas partidas contra o Gló-
ria E.C. No primeiro jogo em
Paraíso, houve empate por 1 a
1 e a decisão ficou para ser
definida em São João Batista do

Juventude e Palestra farão a
decisão do Regional da LPD

Nos dois últimos jogos que fez em casa o Juventude não conseguiu a vitória, perdeu do São Jorge e empatou com Glória

Roberto Nogueira

Glória. Após empate por 0 a 0
a definição ocorreu nas
cobraças de penalidades e o
rubro-negro levou a melhor
vencendo por 5 a 4. Nota tris-
te ao final da partida foi a agres-
são sofrida pelos jogadores do
Juventude, tendo um atleta sido
hospitalizado, após sofrer
agressões dos jogadores e tor-
cedores adversários.

Já o Palestra não teve mai-
ores dificuldades para superar
o Industrial. No primeiro jogo
realizado no Estádio Engenhei-
ro Jorge Oliva, em Itaú de Mi-
nas, a equipe passense venceu
por 2 a 0, levando a vantagem
para decidir em casa. No jogo
da volta no Starling Soares,
novamente outra vitória do Pa-
lestra, por 2 a 0, resultado que

selou a classificação da segun-
da vaga da final do Regional da
LPD. Por ter feito melhor cam-
panha na fase anterior com
duas vitórias, o Palestra deci-
dirá o título jogando em seus
domínios em Passos.

O Juventude tem uma re-
trospectiva positiva nas duas
últimas definições de vaga que
fez jogando fora de casa, na dis-
puta do regional. Ainda pelas
oitavas de final o adversário foi
o São Jorge, de Passos. Na pri-
meira partida disputada no Es-
tádio Étori Cantieri, em Paraí-
so, o rubro-negro foi surpreen-
dido e perdeu por 2 a 1. No jogo
da volta, em Passos, teve me-
lhor apresentação e venceu por
5 a 0. Já na fase semifinal, con-
tra o Glória, empatou por 1 a 1,

no Estádio Comendador João
Alves. No jogo da volta venceu
nas cobranças de pênaltis, após
empate sem gols no tempo nor-
mal.

O primeiro jogo da decisão
será neste sábado, 21, às 15h30
no Estádio Comendador João
Alves. O jogo da volta será dia
28 de setembro, em Passos. Em
2018, o Palestra ficou com o
vice-campeonato vencido pelo
América F.C. de Monte Santo
de Minas.

A equipe montessantense
venceu a primeira em Passos
por 1 a 0 e depois fez 3 a 1, na
decisão em casa partida reali-
zada no Estádio Adalberto
Tortorelli. O Juventude chega à
final da competição regional pela
primeira vez.

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com
honestidade e econômia.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones

3531-8747 ou 99103-5441
ANDRÉ LUIZ BOZELI
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Um homem, de 36 anos,
foi vítima de tentativa de ho-
micídio na manhã desta se-
gunda-feira (16/9), em São
Sebastião do Paraíso. O sus-
peito do crime, de 26 anos, que
é conhecido nos meios polici-
ais por tráfico de droga, teria
tentado fugir, mas foi aborda-
do e preso. O caso foi regis-
trado rua Cláudio Herculano
Duarte, Vila São Pedro. A víti-
ma foi amparada por morado-
res do bairro e encaminha para
a Santa Casa.

A Policia Militar conseguiu
identificar o autor, mas ao che-
gar na residência do suspeito
ele teria soltado cachorros e
tentou fugir pelos fundos, no
entanto, após não conseguir, se
trancou no quarto. Policias pre-
cisaram arrombar a porta para
realizar a prisão em flagrante
do suspeito.

No quarto do suspeito foi
localizado um cofre camufla-
do, disfarçado como tomada de
energia. Em seu interior foi
apreendido um revólver calibre
38, 25 munições intactas, e três
munições deflagrados, além de
cerca de R$ 2 mil reais, uma

Homem é vítima de tentativa
de homicídio na Vila São Pedro

balança de precisão e certa
quantidade de droga.

O suspeito alegou que rea-

lizou os disparos após ter sido
ameaçado de morte pelo ou-
tro indivíduo. O suspeito foi

preso em flagrante e encami-
nhado para a Delegacia de
Polícia.

Reprodução

Um homem foi morto após
entrar em confronto com a
Polícia Militar durante cumpri-
mento de mandado de prisão
em uma propriedade rural no
município de Jacuí, na madru-
gada de sábado (14/9). José
Carlos Bueno, conhecido pelo
apelido de Zé Gambá, de 36
anos, era suspeito ter cometi-
do diversos roubos de veícu-
los, celulares e em fazendas na
região, e caixas eletrônicos.
Ele era procurado pela polícia
desde 2018.

De acordo com a Polícia
Militar, após receber denúncia
informando o paradeiro do
suspeito, militares montaram
uma operação e se deslocaram
até a propriedade, onde inicia-
ram o cerco na residência em
que o suspeito estaria escon-
dido.

Durante a aproximação dos
militares, os cachorros come-
çaram a latir, o suspeito abriu
a janela de um dos quartos,
pulou e teria apontado arma na
direção dos militares e efetu-

Foragido da justiça é morto em
confronto com a polícia em Jacuí

ando alguns disparos, e ten-
tando fugir pela mata. Ao per-
ceber que a casa estava cer-
cada pelos militares, o suspei-
to se abrigou e teria continua-
do os disparos e policiais revi-
daram. O suspeito acabou le-
vando um tiro e foi socorrido
pela polícia até o Hospital de
Jacuí, onde foi atendido, mas

não resistiu vindo a óbito.
Na residência foram loca-

lizados 10 aparelhos celulares.
A arma utilizada por Gambá,
uma pistola 380,  e os demais
materiais apreendidos foram
entregues na Delegacia de Po-
lícia.

As armas dos militares en-
volvidos na ação foram reco-

lhidas, permanecendo à dispo-
sição da justiça. Os militares
foram apresentados à autori-
dade militar onde foi realizado
o Auto de Prisão em Flagrante
(APF), no entanto foi feito
APF negativo em virtude da
"excludente de licitude",
apontando que o policiais agi-
ram por legitima defesa.

Reprodução

Delegados foram recebidos pelo prefeito de Jacuí Geraldo Magela
e falaram sobre o trabalho que será realizado pela Polícia Civil

Divulgação

A 4ª Delegacia Regional da
Polícia Civil em São Sebastião
do Paraíso assumiu o coman-
do da Delegacia de Polícia de
Jacuí, que é responsável pelo
atendimento em Fortaleza de
Minas. O delegado Vinício Za-
mó, que já atende em São Se-
bastião do Paraíso também
passa a ter a competência es-
tendida para as duas comuni-
dades. “Vamos utilizar a nossa
pouca estrutura que temos, já
esperando que em breve haja
as nomeações de delegado, es-
crivão e investigadores, para
atuar nestes locais”, comentou
o delegado regional, Fernando
Augusto Bettio.

Conforme da Polícia Civil
de Minas Gerais a mudança
tem o propósito de melhor aten-
der o cidadão e informa as al-
terações. Foi promovida a arti-
culação territorial na estrutura
das unidades pertencentes ao
18º Departamento de Polícia.
Com isso houve a transferên-
cia da Delegacia de Polícia de
Jacuí que também é responsá-
vel pelo atendimento em For-
taleza de Minas. As duas loca-
lidades até então pertenciam à
3ª Delegacia Regional de Polí-
cia Civil de Passos, e agora
passam para a 4ª Delegacia
Regional de Polícia Civil de São
Sebastião do Paraíso.

Ainda de acordo com a jus-
tificativa no Comunicado Ofi-

ser que ocorra o desdobramen-
to”, aponta.

Nesta terça-feira,17, os de-
legados Fernando Bettio e Vi-
nício Zamó reuniram-se com
o prefeito de Jacuí, Geraldo
Magela. “Tratamos de alguns
assuntos relacionados ao tra-
balho conjunto que teremos de
fazer”, observa o regional.

Na próxima semana ele es-
tará na Prefeitura de Fortaleza
de Minas. Uma das dificulda-
des a serem enfrentadas por
quem necessitar dos serviços

oferecidos pela Polícia Civil é
a questão de deslocamento, já
que entre Paraíso e Fortaleza
de Minas sequer existe linha de
ônibus para o transporte públi-
co.

A expectativa conforme
conversa entre o delegado e o
prefeito gira em torno da no-
meação de novos profissionais.
“A intenção do governo é pro-
ver as comarcas que estão com
carência destes servidores,
com as designações que deve-
rão ocorrer ao final do ano, uma

vez que temos um curso de for-
mação em andamento”, desta-
ca.

O deputado estadual Antô-
nio Carlos Arantes que tem bom
trânsito junto ao governador de
Minas Gerais, explica que
Romeu Zema já foi acionado
para interceder a favor da Re-
gional de Paraíso e também das
delegacias jurisdicionadas
como é o caso de Jacuí, além
de Itamogi e Monte Santo de
Minas e encontram-se na mes-
ma situação.

Regional da Polícia Civil em Paraíso assume
as delegacias de Jacuí e Fortaleza de Minas

cial divulgado pela PCMG, “a
mudança tem por objetivo fa-
cilitar o atendimento do cida-
dão pela Polícia Civil na região,
especialmente no que diz res-
peito à investigação criminal,
trânsito e identificação civil”.

Outras informações pode-
rão ser obtidas diretamente na
Delegacia de Polícia Civil de
Jacuí, localizada à Rua Coro-
nel Procópio Dutra, nº 527,
Centro, telefone (35) 3593-
1105, ou então na sede da 4ª
Delegacia Regional de Polícia
Civil de São Sebastião do Pa-
raíso, localizada à Avenida
Dárcio Cantieri, nº 1.879, bair-
ro Jardim América, telefone
(35) 3539-2050.

Segundo o delegado Fer-
nando Bettio foram transferi-
dos para a Regional de Polícia
Civil de Paraíso todos os ser-
viços de Polícia Judiciária. “Se-
remos responsáveis pelos re-
gistros de plantão, das ocorrên-
cias fora de hora quando a Po-
lícia Militar terá de deslocar
para entregar documentos, ob-
jetos e encaminhar pessoas pre-
sas”, anuncia.

Ele disse ainda que está sen-
do realizado o levantamento do
histórico referente ao inventá-
rio e aos inquéritos. “Todo o
material será passado ao dele-
gado Vinício Zamó que será
responsável pelo atendimento
destes locais, além do trabalho

que ele já realiza aqui em Para-
íso”, diz. Uma vez por semana
ele atenderá na delegacia de
Jacuí.

Desta forma, também os
serviços relacionados ao De-
partamento de Trânsito (De-
tran), como vistorias, emplaca-
mentos e emissão de certifica-
dos de registro e licenciamento
passam a ser feitos em Paraí-
so. O mesmo ocorre com os
exames práticos, as provas,
exames psiclínico e psicoté-
nico acontecerão na Unidade
de Atendimento Integrado
(UAI). Já o exame prático de
rua deverá ser feito em Jacuí,
inclusive para os candidatos de
Fortaleza de Minas.

Bettio relata que recebe a
Delegacia de Jacuí sem ne-
nhum policial, seja delegado,
escrivão ou investigador. “A
estrutura nossa que já é pou-
ca ficará responsável por
mais estas duas cidades. O
atendimento aqui será com-
partilhado e ficará um pouco
pior”, avalia. As três viaturas
existentes necessitam manu-
tenção.

Segundo ele a medida será
benéfica para Jacuí que fica
mais próxima a Paraíso. “No
entanto, a situação de Fortale-
za é outra, pois, eles estão mais
ligados a Passos, mas como
tem a questão da comarca, os
serviços ficam na sede, a não
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Atletas da equipe de nata-
ção Aquarius/Unaerp, de São
Sebastião do Paraíso, partici-
param sábado (14/9) do 2º Tor-
neio de Natação da Federação
Aquática Paulista, em Porto
Ferreira (SP). Realizado no Clu-
be de Campo das Figueiras, o
evento reuniu 397 nadadores
de 17 entidades.

Segundo Silmara Queiroz,
técnica da equipe, foram  "pro-
vas difíceis, que requerem do
aluno muita concentração, de-
terminação, raça, treino e uma
boa técnica de nado. Porque
em cada categoria eram mui-
tas séries", avaliou.

A técnica salienta que os atle-
tas paraisenses tiveram excelen-
tes desempenhos durante as dis-
putas, com todos os nadadores
evoluindo as perform-ances,
embora estejam em fase inicial
de treinamento visando o Cam-
peonato Estadual no final do ano.

"Alguns tempos individuais
estiveram abaixo do esperado,
o que é normal pela fase atual
de treinos. Mas alguns nada-
dores conseguiram melhorar
suas marcas. Isso é muito ani-
mador e mostra que o trabalho
está no caminho certo. Então
temos que manter a prepara-
ção e nos atentar para o desem-
penho nas provas seguintes,
mas sempre com o foco volta-
do para as prioridades da tem-
porada", salientou a técnica da
Aquarius /UNAERP.

A equipe conseguiu ótimos
resultados, e seus atletas subi-
ram ao pódio várias vezes. Fo-
ram medalhas de ouro, prata e
bronze.

Natação da Aquarius
/UNAERP conquista

81 medalhas em Porto Ferreira

boleta e 200m medley, Rafael
Alves de Morais 1º lugar nos
200m peito,50m peito e 3º
lugar nos 100m peito,
,Brendon Pimenta Bento 2º
lugar nos 200m borboleta, 3º
lugar nos 100m borboleta,
João Paulo Mendonça 2º lu-
gar nos 800m livre,3º lugar
nos 400m livre, Lucas H.
Sousa 1º lugar nos 200m cos-
tas, 3º lugar nos 100m cos-
tas, Leonardo da S.T. Freitas
,3º  lugar nos 50m peito
,Felipe Pimenta 2º nos 50m
peito e 3º lugar nos 100m pei-
to, Amanda da Mata 3º lugar
nos 100m costas e 100m pei-
to, Raul 2º lugar nos 50m
peito e 200m peito.

De acordo com Silmara o
torneio realizado em Porto
Ferreira serviu para dar ritmo
de prova para o grupo.

CLASSIFICAÇÃO
NAS PROVAS

Amanda Rossi, 3º lugar

nos 100m borboleta e 200m
med-ley, Alysson  de Almeida
Paula ,2º lugar nos 100m bor-

No final de semana foi re-
alizado em Guaranésia, o Ter-
ceiro Festival de Vôlei Femi-
nino Sub-14 (Pré-Mirim) da
etapa Microrregional, válido
pelo Campeonato Sul Mineiro
de Vôlei. Participaram o Clu-
be Passense de Natação, Itobi,
Guaxupé Country Club, São
Sebastião do Paraíso, e Guara-
nésia.

A equipe Paraisense, do
Projeto Vôlei Paraíso, da Se-
cretária Municipal de Esporte
teve bom desempenho, venceu
as três partidas que disputou,
não perdendo nenhum set.
Venceu   Itobi por 2 x 0 parci-
ais (25 x 19, 25 x 20 ) a equipe
de Guaxupé Country Club por
2 x 0  (25 x 5, 25 x 16), Guara-
nésia também por 2 x 0  par-
ciais (25 x 9, 25 x 11)

A equipe Paraisense não
deu chances para os adversá-
rios sacando forte e muito bem
posicionado na defesa, de-
monstrando muita técnica ali-
ado com muita determinação
em ganhar. “Essa geração é
muito boa, com certeza irá
conquistar vários títulos para

Paraisenses têm
bom desempenho

no Terceiro
Festival de

Vôlei Feminino

Paraíso”, comentou o técnico
Ludovico Ferreira Júlio. O
elenco que participou dos jo-
gos:

Ponteiras: Lorena, Giovana
Xavier, Rayanee e Giovanna
Nascimento Centrais: Bruniel-
ly, Maria Gabriela, Letícia e
Sarah

 Levantadoras: Rayanne e
Maria Eduarda

Opostas: Raphaela e
Akiane (kiki)

Líbero: Ana Paula.

Além do Pré-Mirim (sub-
14) Paraíso participa com
mais duas categorias, Infan-
til (sub-16) e Infanto-Juvenil
(sub-8). Nas três categorias
Paraíso está muito bem. “Na
categoria Infantil estamos em
primeiro lugar na classifica-
ção, invictos, não perdemos
nenhuma partida, na catego-
ria Infanto estamos em ter-
ceiro lugar”, explica Ludo-
vido.

Hoje o Projeto Vôlei Pa-
raíso conta com 90 alunas, do
Social ao Competitivo e o Vô-
lei Adaptado.

A vice-prefeita, Dilma
Oliveira participou domingo
(15/9), da 3ª edição da Quei-
ma do Alho da Guardinha. A
festa que faz parte do Cir-
cuito Mineiro da Queima do
Alho de 2019 tem entre seus
objetivos, resgatar a cultura
e culinária regional dos tro-
peiros e acontece em 20 ci-
dades do Sudoeste de Mi-
nas.

“Oportunidade de compartilhar
alegria e solidariedade”, diz
Dilma sobre Queima do Alho

Desta vez, ocorreu no dis-
trito da Guardinha. “Fiquei im-
pressionada com a quantidade
de pessoas que gostam dessa
festa, que é um grande encon-
tro de solidariedade”, disse a
vice-prefeita.

A Queima arrecadou alimen-
tos não perecíveis, que serão
distribuídos a entidades de
Guardinha, além de dinheiro
dos famosos “pratinhos”, re-

vertidos para a reforma da es-
cola que oferece atividades
para as crianças. “Foram qua-
se mil pessoas participando e
festejando conosco”, disse a
vice-prefeita que distribuiu do-
ces de leite.

O Circuito tem em média
50 comitivas participantes e
serve 27 pratos típicos, como
feijão tropeiro, arroz carretei-
ro, carne de porco assada e

doce de leite, dentre outros.
“A população é convidada a
levar alimentos não perecí-
veis. Uma oportunidade de
compartilhar alegria e solida-
riedade”, explica Dilma Oli-
veira.

Neste sábado (21/9) é a
vez de Itaú de Minas e no pró-
ximo domingo (29) Fortaleza
de Minas, receberem a Quei-
ma do Alho.
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A Companhia de Saneamen-
to de Minas Gerais (Copasa)
tem mais 12 dias a contar des-
ta quarta-feira,18, para ampli-
ar em até 95%, as obras do tra-
tamento de esgoto em São Se-
bastião do Paraíso. O prazo foi
estipulado em reunião ocorri-
da em julho na sede da 1ª Pro-
motoria de Justiça de Minas
Gerais, com representantes da
Prefeitura, da empresa e tam-
bém da Arsae (Agência Regu-
ladora de Serviços de Abaste-
cimento (Arsae-MG). Caso
não conclua definitivamente os
serviços acordados e não aten-
da as outras medidas pactua-
das, a cobrança da tarifa de
coleta e tratamento poderá ser
suspensa na cidade.

O acordo foi firmado em 11
de julho durante reunião na
sede do Ministério Público, na
presença do promotor Rodrigo
Colombini. Participaram da
tratativa o prefeito Walker
Américo Oliveira e pela Copasa
o gerente distrital, Flávio Flo-
rentino Bócoli. A reunião teve
ainda a participação de Gustavo
Corgosinho Cardoso, diretor e
ainda de Cintia Rodrigues Maia
Nunes, advogada da Arsae, se-
cretários municipais e funcio-
nários da Copasa.

Na ocasião foram propos-
tas ações para identificar e acor-
dar o prazo para a conclusão
definitiva das obras de trata-
mento de esgoto em Paraíso.
Foi proposto pelo MP que a
Arsae realizasse o efetivo cum-
primento das metas estabeleci-
das contratualmente e que es-
tão em atraso há vários anos.
Desde 2011 quando assinou-se
o contratoe a agência passou a
ser intermediadora dos interes-
ses entre as partes, não houve
nenhuma pactuação contratual.

Este foi um dos motivos
argumentados pelo prefeito
para que ocorra a suspensão da
cobrança da taxa de coleta de
esgoto, até o tratamento defi-
nitivo, assim como uma inde-
nização ao município pelo atra-
so na conclusão das obras. A
agência reguladora limitou-se a

informar que acompanha a exe-
cução do contrato de progra-
ma e que desde 2018 tem pro-
movido audiências para medi-
ação e repactuação do contra-
to. No entanto, não obteve êxi-
to.

Quanto à sugestão do Exe-
cutivo à Copasa para que fos-
sem absorvidos os custos com
a reforma da Lagoinha, como
medida compensatória pelos
atrasos nas obras em Paraíso
a proposta foi analisada. A em-
presa encaminhou ofício à Pre-
feitura solicitando maiores de-
talhes sobre o projeto de
revitalização do local e adequa-
ções. A Secretaria Municipal de
Meio Ambiente (SEMAM) in-
formou que novos documen-
tos serão entregues nesta quar-
ta-feira,18, atendendo às soli-
citações da companhia de sa-
neamento.

A Secretaria Municipal de
Meio Ambiente informou ao
Jornal do Sudoeste que em re-
lação ao compromisso assumi-
do pelos representantes da
Copasa de apresentar dados
efetivos do cumprimento do
contrato à Arsae e ao Municí-
pio, a iniciativa está sendo aten-
dida. Conforme informado à
SEMAN a empresa estava rea-
lizando 51% da coleta e do tra-
tamento, sendo que somente do
total a ser coletado o índice era
de 49%, conforme dados ofi-
cialmente repassados a admi-
nistração. A promessa é che-
gar até 30 de setembro com
95% de ambos os serviços e
concluir o restante dos outros
5% até julho de 2020.

DENTRO DO PRAZO
Em nota enviada por sua

Assessoria de Comunicação
atendendo pedidos de esclare-
cimentos da reportagem, a
Copasa informa que passará a
fazer o tratamento de quase
100% do esgoto doméstico de
São Sebastião do Paraíso den-
tro do prazo estabelecido.
“Com a finalização da estação
de bombeamento de esgoto do
Córrego Rangel, prevista para

o fim deste mês, 95% do es-
goto doméstico da cidade se-
rão tratados”, diz a nota.

A empresa assegura que
cumprirá o acordo. “Por isso,
a Companhia está trabalhando
para a conclusão do sistema de
esgotamento sanitário de São
Sebastião do Paraíso, reafir-
mando, por meio de ações, seu
compromisso com a popula-
ção”, acrescenta.

Diz ainda a nota que o an-
damento dos trabalhos trans-
correm dentro do prazo nor-
mal. Conforme a empresa a
conclusão das obras da esta-
ção de bombeamento de esgo-
to do Córrego Rangel, prevista
para o fim de setembro, ampli-
ará o tratamento de esgoto na
cidade. “A Copasa entende que
a coleta e o tratamento de es-
goto ajudam a combater a pro-
liferação de doenças e colabo-
ram para a preservação do meio
ambiente”, assegura.

Segundo o que foi acorda-
do na reunião entre as partes
caso os prazos sejam descum-
pridos e não haja repactuação
do contrato de programa, o
município fica ciente da res-
ponsabilidade em adotar as
medidas cabíveis. A Prefeitura
deverá tomar iniciativas visan-
do o cumprimento integral do
contrato e dos prazos previs-
tos, além de eventual suspen-
são da cobrança da tarifa de
esgoto, e buscar as devidas in-
denizações pelo atraso na con-
clusão das obras.

Se a estatal não cumprir o
prazo determinado para con-
clusão das obras até o final
deste mês, a Arsae deverá de-
terminar a suspensão da co-
brança da taxa de esgoto refe-
rente a todas as residências cujo
tratamento ainda não esteja sen-
do realizado.

Também ficou estabelecido
que a agência reguladora inten-
sificará a fiscalização e cum-
primento do contrato e apre-
sentará ao Ministério Público,
à Prefeitura e à Copasa, até o
dia 15 de outubro deste ano,
relatório de fiscalização.

Paraisenses estão insatis-
feitos e indignados com os va-
lores da tarifa de coleta e tra-
tamento de esgoto cobrados
pela Companhia de Sanea-
mento de Minas Gerais (Co-
pasa). Manifestações nas re-
des sociais revelam que em
vários casos os valores das
contas variam entre R$ 200 e
ultrapassam a casa de R$
400,00 o que tem provocado
a revolta de moradores que
anunciam uma manifestação
na próxima sexta-feira,20. A
empresa se defende ao infor-
mar que houve um reajuste
autorizado na conta de água.

Nas últimas semanas as
reclamações da população em
relação ao preço das contas
de água onde estão inseridos
também os valores referentes
a coleta e tratamento de es-
goto domiciliar, têm se torna-
do uma constante e crescido
a cada dia. “Estou acostuma-
da a pagar em torno de 70,
80 até 90 reais de conta de
água, porém esse mês tive
essa surpresinha 204 reais.
Estamos sendo assaltados
sem revólver”, diz Daiane
Naves. Ela protesta e convo-
ca as demais pessoas que es-
tão na mesma situação a se
manifestarem. “Gente não
podemos mais ficar acomo-
dados, vamos agir temos que
fazer algo isto não é legal”,
protesta.

Opinião semelhante e com
as devidas justificativas tem
Fernanda Silva Souza que de-
sabafa dizendo tratar-se de
“absurdo”. E em seguida ar-
gumenta “Nenhum vazamen-
to encontrado, nenhuma pis-
cina clandestina. Como vem
tanta diferença de valores de
um mês para o outro”, ques-
tiona. Com uma conta de qua-
se R$ 300,00 o consumidor
Guilherme Martins parece
mais conformado. “Vamos
chupar essa manga todos jun-
tos”, ironiza demonstrando
seu humor com a situação.
“Além de pagarmos a taxa de
esgoto 100% como previsto
no aviso que a Copasa enca-
minhou em nossas residênci-
as, esse mês já tivemos um
reajuste de tarifa sobre o con-
sumo de 8,38%”, anuncia ten-
tando justificar o aumento nas
contas.

Tamanha é a indignação
das pessoas que na própria
rede social foi criado um mo-
vimento para que a população
possa se manifestar contra a
cobrança tida como exorbi-
tante. Um manifesto foi agen-
dado para a próxima sexta-
feira,20. A convocação é
para que as pessoas se con-
centre em frente ao escritó-
rio da Copasa no Jardim
Acapulco, a partir das 17 ho-
ras, de onde sairão em ca-
minhada até a Prefeitura. A
iniciativa visa pedir ao pre-
feito que rompa o contrato
do município com a compa-
nhia de saneamento.

O assunto também teve
repercussão na Câmara na se-
mana passada, onde foi ques-
tionado o aumento nas con-
tas de água. O presidente da
Casa, Lisandro Monteiro, in-
formou ter formalizado um
ofício convidando a diretoria
da empresa a participar de
uma reunião da Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação
para prestar esclarecimentos
aos vereadores. Baseados na
reclamação de cidadãos, Lis-
andro Monteiro e o também

Copasa têm 12 dias para concluir
obras e não ter cobrança suspensa

vereador Luiz Benedito de Paula
foram à Copasa para tirar dú-
vidas sobre o aumento na co-
brança em um curto período de
tempo.

A resposta obtida junto a
empresa é que a Resolução
127/2019, da Agência Regula-
dora de Serviços de Abasteci-
mento de Água e de Esgota-
mento Sanitário do Estado de
Minas Gerais Arsae-MG, auto-
rizou o reajuste médio de
8,38% nas faturas de água e
esgoto da Copasa em todo o
estado, a partir de agosto.

Além disso, outra alegação
feita refere-se a necessidade de
verificar na conta se o valor
elevado não é fruto do aumen-
to do consumo no período de
calor. Outra questão em rela-
ção ao gasto de água é que a
Companhia trabalha com faixas
de consumo, que têm valores
pré-determinados. Portanto,
ainda que o consumo em uma
residência não tenha aumenta-
do tanto, se o cidadão saiu de
uma faixa para outra maior, a
cobrança terá diferenças.

Outro fator de influência é
a retirada de famílias da Tarifa
Social. Trata-se de um benefí-
cio concedido às famílias de
baixa renda o qual reduz as fa-
turas dos serviços de água e
esgoto. Em Paraíso, quase
10% das famílias estão
inseridas nessa categoria. O
cadastro é realizado por meio
do Centro de Referência de
Assistência Social (CRAS).
Periodicamente, em Belo Hori-
zonte, a empresa atualiza o ca-
dastro junto à Prefeitura, reti-
rando o desconto nas faturas
de quem não se enquadra mais
na cobrança social. Outro item
apontado são os vazamentos
que também podem ocasionar
o aumento anormal da conta de
água. Em caso de dúvidas,
deve-se procurar a Copasa na
Avenida Wenceslau Braz. Se o
cidadão provar a ocorrência de
vazamentos, a fatura receberá
desconto.

Ao Jornal do Sudoeste a
empresa informa através de

nota que “as tarifas de esgo-
to praticadas pela Copasa
estão de acordo com a
Arsae-MG. Elas são pratica-
das em todos os municípios
onde a Copasa atua e são di-
ferentes conforme a situação
dos imóveis: os  que têm
esgoto coletado e tratado pa-
gam por esses serviços; os
que têm esgoto apenas cole-
tado pagam somente pela
coleta e os imóveis que não
têm coleta de esgoto não pa-
gam nada pelo esgotamento
sanitário”.

A empresa confirma ain-
da que desde 1º de agosto,
com autorização da Arsae-
MG, a Copasa passou a apli-
car reajustes às tarifas cobra-
das pelos serviços prestados
em todos os municípios mi-
neiros onde atua. “Em São
Sebastião do Paraíso esse
reajuste também foi aplicado
e não tem relação com a co-
brança de tarifa referente ao
tratamento de esgoto que será
feito nos imóveis da Bacia do
Córrego Rangel, pois a em-
presa só iniciará a cobrança
de tarifas pelo tratamento a
partir da prestação desse ser-
viço”, diz. Ressalta ainda que
a adesão ao sistema de esgo-
tamento sanitário colabora
para a preservação dos rios,
riachos, ribeirões, córregos
e nascentes e beneficia o meio
ambiente como um todo.

No comunicado a Copasa
esclarece que a tarifa refe-
rente à coleta de esgoto equi-
vale a 31,25% do que é pago
sobre o consumo de água. Já
a tarifa referente à coleta e
ao tratamento de esgoto é de
97,5%, sendo aplicada tam-
bém sobre o valor do consu-
mo de água. “A redução do
consumo de água contribui
para a diminuição do impac-
to das tarifas relativas ao es-
gotamento sanitário, portan-
to, evitar o desperdício de
água é bom não só para o
meio ambiente, como tam-
bém para a redução do valor
das tarifas”, finaliza a nota.

População organiza manifesto contra
tarifa de esgoto cobrada pela Copasa

Moradores reclamam do valor da
conta de água e esgoto da Copasa

Reprodução Redes Sociais
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Por João Oliveira

Tendo em vista o calor ex-
cessivo, as altas temperaturas
que tem sido registradas nos
últimos dias e cortes de árvo-
res de espécies inadequadas
plantadas nas ruas e avenidas,
a vereadora Cidinha Cerize re-
quereu ao Executivo municipal
que realize projeto de rearbori-
zação no município.

A vereadora citou a aveni-
da Doutor Delfim Moreira, Oli-
veira Rezende, Wenceslau
Braz, Monsenhor Mancini,
Monse-nhor Felipe, rua Dou-
tor Placidino Brigagão entre ou-
tras. "No passado foram plan-
tadas árvores de espécies ina-
dequadas, que cresceram e
suas raízes estão causando ra-
chaduras nas calçadas e infil-
trações", disse.

A vereadora afirmou tam-
bém que, atualmente, essas ár-
vores são cortadas e seus tron-
cos não são retirados em sua Cidinha ressaltou a necessidade de substituir árvores cortadas

 ASSCAM

totalidade, não sendo revita-
lizada as calçadas e nem plan-
tadas outras árvores no local.
"Diante disso, solicito ao pre-
feito  o replantio de árvores de
espécies adequadas nos locais
onde as árvores foram retira-
das".

A vereadora ressaltou ain-
da que é de conhecimento que
existe uma legislação específi-
ca que o cidadão deve revita-
lizar suas calçadas e fazer o
replantio da árvore. "Porém,
sabemos da morosidade. Te-
nho certeza absoluta do inte-
resse do chefe do Executivo
em revitalizar toda essa área
central, porque foi um dos pri-
meiros projetos de arborização
do município, que acredito ter
sido feito pelo prefeito Waldir
Marcolini, e naquela época fo-
ram plantas árvores que não era
adequadas", comentou.

Por fim, a vereadora acres-
centou ainda que essas árvo-
res de 30 e 40 anos hoje estão

Vereadora pede projeto de rearborização
em avenidas e ruas de Paraíso

sendo cortadas, sendo deixa-
dos nos locais o seu tronco. "O
que estamos pedindo é que se-
jam retirados esses troncos, e
que novas árvores sejam plan-
tadas no local, acredito que seja
de interessa do município em
realizar isso", disse.

O vereador José Luiz das
Graças fez uso da palavra e dis-
se que, quando houve votação
para projeto de Plano de Mobi-
lidade Urbana ele foi contrário
porque o projeto passava ao
cidadão a responsabilidade des-
se plantio e revitalização da cal-
çada por um projeto de arbo-
rização realizado há mais 30
anos pela própria prefeitura.

"Isso só prejudica o cida-
dão. Reforço o pedido da
vereadora, e que a prefeitura
possa fazer todo esse serviço
adequado e que possa também
pensar em uma calçada adequa-
da para pessoas com dificul-
dade de mobilidade, como ido-
sos e cadeirantes", completou.

Construção da APAC em Paraíso:
vereadores reacendem o assunto

Por João Oliveira

Um convite feito pelo
vereador Paulo César de
Souza (Tatuzinho) para ve-
readores irem a Passos vi-
sitar a Associação de Pro-
teção e Assistência aos Con-
denados (Apac) nesta quar-
ta-feira (18/9), fomentou

debate sobre a importância
desta associação em Paraíso.
Há anos fala-se da construção
de uma APAC no município,
mas se concretizou.

Segundo informou o vere-
ador Tatuzinho, a juíza res-
ponsável pela Vara Criminal
em Paraíso para apoiar o
projeto não quer que a

APAC seja construída em
terreno cedido para esta fi-
nalidade no bairro Santa Te-
reza. Segundo ele o governo
federal liberou 19 milhões
para a construção e reforma
dessas APACs.

Tatuzinho disse ainda,
após questionamento do ve-
reador Marcelo de Morais

sobre estar garantido verba
para a construção de uma
APAC em Paraíso, que a pri-
meira exigência é que seja
providenciado um novo ter-
reno para a associação, mas
este está sendo estudado pelo
governo municipal e até o
momento não tem nenhuma
novidade, "está tudo cami-

nhando", ressaltou.
O presidente da Câmara,

Lisandro Monteiro, disse que
esteve reunido com a juíza
criminal, que informou a ele
que no Santa Tereza não se-
ria possível realizar essa
construção, e questionou se
os vereadores não conheci-
am uma área para que pudes-

se indicar e, assim, dar con-
tinuidade ao projeto.

Por fim, o vereador Ta-
tuzinho lembrou que APA
Cs  não mais estão sendo
construídas dentro das ci-
dades, e que os juízes têm
orientado que seja em lo-
cais mais afastados do pe-
rímetro urbano.
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O Projeto de Lei (PL)
5.475/18, que altera a Lei
18.315, de 2009, para incluir a
prioridade no desenvolvimen-
to de programas habitacionais
para a pessoa em situação de
rua entre as diretrizes para a
formulação da Política Estadual
Habitacional de Interesse So-
cial (Pehis), já pode ir a Plená-
rio. A proposta tramita na
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais e pode ajudar inclu-
sive pessoas de São Sebastião
do Paraíso que se encontram
nestas condições.

Matéria divulgada pelo Jor-
nal do Sudoeste, relatando ação
de uma destas pessoas, que
agrediu verbalmente o padre
Luiz Januário dos Santos, du-
rante celebração de missa, re-
percutiu na Câmara Municipal.

De autoria da própria Co-
missão de Direitos Humanos da
ALMG, o projeto é um dos en-
caminhamentos sugeridos pelo
comitê de representação do
Fórum Técnico Plano Estadu-
al da Política para a População
em Situação de Rua, realizado
em 2018. A intenção é de prio-
rizar o atendimento a estas pes-
soas, através do desenvolvi-
mento de programas habitacio-
nais e de assistência social. O
comitê foi composto por repre-
sentantes do poder público e da
sociedade civil.

A relatora da matéria, depu-
tada Andréia de Jesus, ressal-
ta, em seu parecer, a necessi-
dade de garantir a esse segmen-
to o acesso à moradia, condi-
ção fundamental para a promo-
ção de sua dignidade e inclu-
são social. A relatora do proje-
to não sugeriu alterações no
texto original. A proposição re-
cebeu parecer de 1º turno fa-
vorável à sua aprovação da
Comissão de Direitos Humanos
da Assembleia Legislativa de

Pessoas em situação de
rua são tema de projeto

na Assembleia Legislativa

Minas Gerais (ALMG).
EM PARAÍSO

Na Câmara de Paraíso, um
caso envolvendo morador em
situação de rua também foi
motivo de posicionamentos dos
vereadores. Através de ofício
endereçado ao Legislativo o
padre Luiz Januário dos San-
tos, da Paróquia de Nossa Se-
nhora da Abadia pediu apoio
aos legisladores para amenizar
os transtornos causados por
pessoas fazendo uso de álcool
e outras substâncias na praça
e também nas imediações da
igreja. Ele relatou que há pes-
soas que exigem dinheiro e in-
terrompem as celebrações na
igreja, gritando e dizendo pala-
vras ofensivas.

O caso foi registrado pelo
Jornal do Sudoeste em matéria

publicada no dia 31 de agosto
de 2019, reportando a situação.
Também em ofício encaminha-
do à Câmara o padre Luiz
Januário pediu apoio dos vere-
adores para amenizar os trans-
tornos causados por pessoas
fazendo uso de álcool e outras
substâncias no local, que exi-
gem dinheiro e interrompem as
celebrações na igreja, gritando
e dizendo palavras ofensivas.
Ainda segundo o "JS" situação
semelhante já havia ocorrido
anteriormente e trata-se de uma
questão recorrente que envol-
ve órgãos de segurança e re-
presentantes da assistência so-
cial do município.

Em Plenário, a vereadora
Maria Aparecida Cerize infor-
mou que já foram encaminha-
dos ofícios à Guarda Munici-

pal e à Polícia Militar solicitan-
do amparo nos momentos de
missa. Além disso, outro ofí-
cio foi enviado à Secretaria
Municipal de Desenvolvimen-
to Social pedindo providênci-
as.

O vereador Luiz Benedito
de Paula pontuou que está em
contato com a Paróquia para
acompanhar a resolução da si-
tuação. O presidente da Câma-
ra, Lisandro Monteiro destacou
que a questão também afeta o
comércio da região.

Há momentos em que os
moradores de rua também se
aglomeram na Praça João Pio
de Figueiredo Westin, em fren-
te a Santa Casa e causam
transtornos aos moradores,
usuários do hospital e comer-
ciantes das proximidades.

Por João Oliveira

Deu entrada na Câmara Mu-
nicipal de São Sebastião do
Paraíso, 16/9), projeto de au-
toria do vereador Vinício Sca-
rano que institui no calendário
oficial do município a "Sema-
na Municipal de Valorização da
Vida e Prevenção ao Suicídio".
Segundo o projeto, será reali-
zada, anualmente, na semana
que compreender o dia 10 de
setembro, em que é celebrado
o Dia Mundial da Saúde Men-
tal e Prevenção ao Suicídio.

O projeto prevê que, além
do símbolo representado pelo
"laço na cor amarela", as Insti-
tuições Públicas Municipais
poderão participar da divulga-
ção da Campanha mediante a
utilização de iluminação e de-
corações em suas sedes, mo-
numentos e logradouros públi-
cos na mesma cor amarela du-
rante a realização da Campa-
nha, em especial os de relevan-
te importância e grande fluxo
de pessoas.

Pelo projeto, caberá ao
município "promover palestras
e seminários para orientar e
alertar a população sobre pos-
síveis distúrbios emocionais e

Proposta de Vinício visa ampliar conscientização e promover
políticas públicas para combate a mortes por suicídio

 ASSCAM

mentais, bem como palestras
direcionadas aos profissionais
de saúde para qualificá-los na
identificação de possíveis pa-
cientes que se enquadrem nes-
te perfil; priorizando suas rea-
lizações em estabelecimentos
do ensino médio".

Além disto, também prevê
que o município divulgue am-
plamente eventuais sintomas e
alertar para possíveis diagnós-
ticos, utilizando-se dos meios
de comunicação acessíveis à
população; crie canais de aten-
dimento pessoal àquelas pesso-
as diagnosticadas ou as pesso-
as que se encontram com sin-
tomas de distúrbios emocionais
e mentais; promova atividades
de apoio para o público alvo do
programa, principalmente os
mais vulneráveis e, por fim, tam-
bém promova a interdisci-pli-
naridade entre os profissionais
que irão atuar no segmento.

NÃO É PARA
CHAMAR ATENÇÃO
A vereadora Cidinha Cerize

elogiou a iniciativa e comentou
que há alguns anos não se fa-
lava sobre o tema e que, se-
gundo destacou, precisa ser
levado muito a sério e que nin-

Vinício Scarano propõe "Semana de
Prevenção contra suicídio" em Paraíso

entre crianças com idades en-
tre 10 e 14 anos. "É preciso
chamar atenção para esse tema,
sim. Tem que se falar sobre e
pedir para que todos nós olhe-
mos para aquela pessoa que
está enfrentando essa doença
com carinho e apresenta sin-
tomas sutis nas falas, chegan-
do até mesmo falar de morte.
Lembrem sempre o seguinte:
quem fala pode fazer", alertou
a vereadora.

Cidinha destacou ainda que
é preciso levar a depressão a
sério e que uma pessoa que fala
em morte jamais está queren-
do chamar atenção. A vereado-
ra ressaltou a importância de
estender a mão para essas pes-
soas que estão sofrendo com
a depressão. "É preciso um
olhar carinhoso e atenciosos.
Parabenizo essa iniciativa",
completou.

 "Vários fatores contribuem
para a depressão, que leva ao
suicídio. Nos jovens temos que
ter uma preocupação maior, já
que esta depressão pode estar
relacionada à internet, bullying,
isolamento. É preciso o envol-
vimento da Educação, Assis-
tência Social e Conselho Tute-
lar", apontou Vinício Scarano.

guém que tem depressão e faz
ameaças de morte, faz isso
para chamar a atenção.

"No passado tinha disso de
dizer que a pessoa morreu de
tristeza, a depressão pós-parto

não era identificada e, antiga-
mente, havia o estigma de que
pessoas depressivas eram pes-
soa fracas, e isso fazia com não
falassem sobre o que sentiam.
Hoje, a depressão é tão séria

que afeta crianças, adolescen-
tes, adultos", destacou.

Cidinha ressaltou que atu-
almente os índices de depres-
são são muito altos, principal-
mente no que tange o suicídio

Jornal do Sudoeste

Transtornos causados por pessoas moradoras de rua tem
sido motivo de reclamações de alguns setores em Paraíso

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE

7ª edição da
Feira de Estágios

e Empregos do
IFSULDEMINAS
O Instituto Federal do

Sul de Minas (IFSULDEMI
NAS) promove nesta quar-
ta-feira dia 18, e amanhã (19/
9) a 7ª edição da Feira de
Estágios e Empregos, com
a participação de 52 empre-
sas dos ramos agropecuário,
farmacêutico, alimentício,
educacional, administrativo,
automotivo, industrial, entre
outros. A Feira é aberta ao
público e sua entrada é gra-
tuita.

Desta vez, o evento itine-
rante acontece no Campus
Muzambinho, das 9 h às 20
h, com a realização de pa-
lestras e minicursos com te-
mas, como: Cooperativismo
de Crédito e Educação Fi-
nanceira, Formação de Lide-
ranças, Empreendedorismo,

Mercado de Trabalho etc.
As inscrições dos minicur-
sos acontecerão no local.
Além disso, haverá estandes
das empresas parceiras para
que estudantes possam co-
nhecer o perfil do negócio e
entregar seus currículos.

Entre os objetivos da Fei-
ra está promover o encon-
tro das empresas com os
candidatos, oferecendo
oportunidades de cadastro,
recrutamento, seleção de
trainees, estagiários e/ou tra-
balhadores. A atividade é
voltada a toda comunidade,
estudantes e egressos do
IFSULDEMINAS.

A programação comple-
ta pode ser conferida no
site: https://feiradeestagio.
ifsuldeminas. edu.br/
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1538

• ALUGA-SE: casa R$ 700,00.
Com 3 dormitórios (1suite)
com 2 banheiro, garagem co-
berta, no bairro Santa Maria
rua Maria Amélia, 200. Tratar
99167-4154 e 99120-8252

• ALUGO CHÁCARA COM
PISCINA, CHURRASQUERIA
E GRANDE ÁREA DE LAZER:
localizada a 17km (asfalto) de
São Sebastião do Paraíso, fica
a 1 km da Estância Balneária
Termópolis. Aos Finais de se-
mana, exceto feriados. Área
coberta com churrasqueira,
casa mobiliada, cozinha com-
pleta. Para maiores informa-
ções e fotos, entrar em conta-
to no Cel.: (35) 99956-3208 e
falar com Darlene

• ALUGA-SE: casa R$ 600,00.
Com 2 dormitórios com 1 ba-
nheiro, garagem, na Vila
Mariana. Tratar 99167-4154 e
99120-8252

• SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES
CULTURA – VENDE-SE: acei-
ta troca de menor valor ou ven-
de 2 alqueires com casa. Tra-
tar 99112-7972

• ALUGO UMA CASA: Casa :
Rua Hildeu de Souza Braga,
nº 36 , Jardim Morada do
Sol, valor R$ 780,00, gara-
gem para 1 carro coberto,
3 quartos ( sendo uma suí-
te), cozinha, copa, Sala, ba-
nheiro social, quarto de dis-
pensa, lavanderia e Quin-
tal de tamanho bom. Con-
tato: Eliane (35)3539-2212

• ALUGO, 2 SALAS COMER-
CIAIS PARA ESCRITÓRIOS
EM GERAL: já com infra-es-
trutura de recepção, cozinha
e banheiros já montado. Cada
sala tem 25,00 m² (5,0 x 5,0
m). Valor R$ 550,00 / mês. As
despensas com internet, tele-
fone, recepção, água e ener-
gia, serão divididas. Ponto
bem localizado na Rua Alferes
Patrício, 695 - Centro em São
Sebastião do Paraíso - MG.
Contrato direto com o proprie-
tário. Para mais informações
entrar em contato no Cel: (35)
99912-3001 e falar c/ Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO –
MG: Valor = R$ 550,00 (sex-
ta, sábado e domingo) –
exceto feriados. - 17 km de
São Sebastião do Paraíso
(Fica próximo a Termópolis); -
2 quartos, sendo um com 6
camas de solteiro e outro com
1 cama de casal. - Geladeira;
- Freezer grande; - 2 fogões; -
Área coberta com churras-
queira e fogão a lenha; - 2 pis-
cinas (1 de 15.000 L com hidro-
massagem / cascata e outra
de 5.000 L para as crianças);
- Parquinho para as crianças
(3 balanço, 4 gangorras e bar-
ras); - Televisão com antena
parabólica; - Pega aproxima-
damente só uns 800,00 m de
estrada de terra; Para mais in-
formações entrar em contato
no Cel: (35) 99912-3001 e fa-
lar com Wagner.

• VENDO CASA RESIDEN-
CIAL – Rua da Bahia nº 19
– Mocoquinha, Possui gara-
gem para 02 carros, sala,
cozinha, lavabo, dois quar-
tos, um banheiro, um escri-
tório, uma sala ampla para
espaço gourmet, uma la-
vanderia ampla e outro ba-
nheiro, com pequeno quin-
tal. Interessados ligar 35 9
9913 0906.

• GALPÃO VENDO OU ALU-
GO: galpão no centro, com
700m², entrada por duas ruas.
Tratar pelo fone 99883-1460

• TERRENO COM 274m²
COM DUAS CASAS INDIVI-
DUAIS: na Rua Dante
Giubilei, 160 – Conj. Mons.
Mancini. Tratar com João

IMÓVEIS

DIVERSOS

• BICILETA MOTORIZADA super
nova – cor preta, pneus novos
e em ótimo estado. Tratar
99191-6997 e 99975-0801

• ARADO STA. ISABEL 2 DISCOS
| CAÇAMBA TRASEIRA |
ENSILADEIRA JF 60: Todos em
ótimo estado. Tratar celular
99911 8008

• VENDO SEMENTES DE PAS-
TAGENS COM ALTA PUREZA,
tenho todas as variedades.
Contato: Valdir ZAP: 98409-
5354

• ALUGO CHÁCARA COM PISCI-
NA, CHURRASQUERIA E GRAN-
DE ÁREA DE LAZER: localizada
a 17km (asfalto) de São Sebas-
tião do Paraíso, fica a 1 km da
Estâncida Balneária Termópo-
lis. Aos Finais de semana,
exceto feriados. Área coberta
com churrasqueria, casa mobi-
liada, cozinha completa. Para
maiores informações e fotos,
entrar em contato no Cel.: (35)
99956-3208 e falar com Darlene

• PROCURO TRABALHO DE EM-
PREGADA: doméstica, babá ou

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)

IMÓVEIS RESIDENCIAIS PARA LOCAÇÃO:

JARDIM DIAMANTINA R$ 550,00 - Cód.: 2696
2 DORM, SALA E COZ CONJUGADAS COM LUMINÁRIA, BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO.

JARDIM EUROPA R$ 650,00 - Cód.: 2518
2 DORM, SALA, COPA E COZ, BANH SOCIAL, GARAGEM COBERTA
PARA 4 CARROS, QUINTAL GRANDE.

JARDIM MARIA LÚCIA R$ 1.180,00 - Cód.: 2777
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ AMPLA, ÁREA DE SERVIÇO
COBERTA, GARAGEM E COZ COM WC.

LAGOINHA R$1.250,00 - Cód.: 2809
SOBRADO:  PAV INFERIOR: 01 DORM, BANH, COZ, ÁREA DE SERVIÇO
COBERTA, DESPENSA, GARAGEM PARA 01 CARRO POPULAR. PAV
SUPERIOR: 03 DORM SENDO 01 SUÍTE, BANH SOCIAL, 02 SALAS
SENDO 01 DE JANTAR, COZ.

PORTAL DOS IPÊS R$1.600,00 - Cód.: 2810
CASA MOBILIADA: 3 DORM, SENDO 01 SUÍTE COM CLOSET, BANH
SOCIAL, SALA, COZ PLANEJADA COM COOK-TOP ÁREA GOURMET
COM BANH, ÁREA DE SERVIÇO, DISPENSA, GARAGEM 4 CARROS
SENDO 02 COBERTAS E 02 DESCOBERTAS, CERCA ELÉTRICA, PORTÃO
ELÉTRICO, AQUECEDOR SOLAR. TUDO NOVO E PERFEITO.

REAL GRANDEZA R$ 1.100,00 - Cód.: 2702
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, COPA/COZ COM ARMÁRIOS, SALA, BANH
SOCIAL, GARAGEM PARA 1 CARRO (COBERTO) E ENTRADA PARA
MAIS 03 CARROS, PORTÃO ELÉTRICO, LAJE, PORCELANATO, PISO
FRIO, VÍDEO PORTEIRO.

SÃO JOSÉ II R$950,00 - Cód.: 2658
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, BANH SOCIAL, SALA P/ 02 AMBIENTES,
COZ, ÁREA DE SERVIÇO COBERTA, DESPENSA, GARAGEM 01 CARRO

SÃO JUDAS TADEUR$ 450,00 - Cód.: 2769
CASA DE FUNDOS: 1 DORM, SALA, COZ, BANH, ENTRADA DE
GARAGEM.

VILA FORMOSA R$ 700,00 - Cód.: 2807
3 DORM, SALA, COZ, COPA, , BANH SOCIAL , ÁREA DE SERV,
GARAGEM PARA 1 CARRO, QUINTAL.

VILA HELENAR$ 900,00 - Cód.: 1218
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, GARAGEM P/ 2
CARROS, CERCA ELÉTRICA, ALARME, PORTÃO ELETRONICO, ÁREA
DE SERVIÇO.

APARTAMENTOS PARA VENDA:

CENTRO R$ 800.000,00 - Cód.: 2718
Área útil: 137m2 - APARTAMENTO DE ALTO PADRÃO, RECÉM
CONSTRUÍDO. 3 SUÍTES C/ ARMÁRIOS, SALA P/2 AMBIENTES
CONJUGADA COM COZINHA, LAVABO, 3 VAGAS DE GARAGEM. PRÉDIO
COM PISCINA, SAUNA, SALÃO DE FESTAS.

JARDIM AMÉRICA VII R$ 170.000,00 - Cód.: 2576
Área útil: 62m2 - 2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVANDERIA, 1
VAGA DE GARAGEM. PISO FRIO. PRÉDIO EM CONSTRUÇÃO.

CENTRO R$ 420.000,00 - Cód.: 2516
Área útil: 118,37m2 - 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES,
COZ, BANH SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 1 VAGA DE
GARAGEM.

CRISTO REI R$ 118.000,00 + PARCELAMENTO - Cód.: 643
Área útil: 62m2 - 2 DORM, SALA, COZ, BANH, ÁREA DE SERV. GARAG
P/ 1 CARRO.

CENTRO R$ 300.000,00 - Cód.: 2526
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, SALA
PARA 2 AMBIENTES COM SANCAS, COZ, BANH SOCIAL, DEPENDÊNCIA
DE EMPREGADA COM W.C, TACO.

CENTRO R$ 420.000,00 - Cód.: 2764
Área útil: 98m2 - 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES,
COZ, BANH SOCIAL, COZ COM ARMÁRIOS, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA
DE EMPREGADA COM W.C.. ARDÓSIA, PISO FRIO E PORCELANATO.

JARDIM EUROPA R$ 200.000,00 - Cód.: 2085
Área útil: 74m2 - 2 DORM, SALA, COZ COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM COBERTA.EXCELENTE ACABAMENTO,
PORCELANATO, PISO LAMINADO, LUSTRES, SANCAS, LUMINÁRIAS.

CENTRO R$ 1.000.000,00 - Cód.: 2284
Área útil: 118,24m2 - APARTAMENTO DE ALTO PADRÃO.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES, COZ, BANH
SOCIAL, LAVANDERIA DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM W.C., 01
VAGA DE GARAGEM.

JARDIM MORADA DO SOL R$ 250.000,00 - Cód.: 1662
Área útil: 163,00m2 - 3 DORM SENDO 01 SUÍTE, SALA P/02 AMBIENTES,
COZ C/ARMÁRIOS, ÁREA DE SERVIÇO AMPLA COM DESPENSA E C/
ARMÁRIOS E BANH, PISO FRIO.

PORTAL DOS IPÊS R$ 190.000,00 - Cód.: 2254
Área útil: 70m2 - 2 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANH
SOCIAL,2 VAGAS DE GARAGEM. ÁREA DE LAZER COM PERGOLADO,
PISO FRIO.

TERRENOS PARA VENDA:

ALTO PARAISO R$ 60.000,00 - Cód.: 2105
Área: 250m2
CALIFÓRNIA GARDEN II R$ 85.000,00 - Cód.: 2726
Área: 250m2
JARDINS DE ATHENAS R$ 200.000,00 - Cód.: 2663
Área: 450m2
JARDIM CANADÁ R$ 50.000,00 - Cód.: 2591
Área: 171m2
JARDIM COOLAPA R$ 160.000,00 - Cód.: 2786
Área: 360m2
JARDIM DANIELA R$ 80.000,00 - Cód.: 319
Área: 250m2
JARDIM DIAMANTINA R$ 18.000,00 DE ENTRADA + 46 PARCELAS DE
R$ 470,00 - Cód.: 2245- Área: 180m2
PARAISO DO BOSQUE R$ 90.000,00 - Cód.: 2742
Área: 300m2 - TERRENO MURADO. ACEITA TERRENO DE MENOR VALOR
COMO PARTE DE PAGAMENTO.
PQ BELVEDERE R$ 45.000,00 - Cód.: 2268
Área: 200m2
PORTAL DOS IPÊS R$ 80.000,00 OU R$ 60 MIL DE ENTRADA +
PARCELAMENTO - Cód.: 2714 - Área: 300m2
ROSENTINA R$ 38.000,00 - Cód.: 1618
Área: 225m2
ROSENTINA R$ 38.000,00 - Cód.: 1618
Área: 225m2
VL HELENA R$ 65.000,00 - Cód.: 2681
Área: 206m2
VL HELENA R$ 65.000,00 - Cód.: 2681
Área: 206m2

em fábrica. Tratar com
Rosimary da Silva 35 99235-
0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 70 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

• VENDO TERRENO •
ÓTIMA LOCALIZAÇÃO, TODA

INFRAESTRUTURA, RUA AUSTRÁLIA,
JD EUROPA, QUADRA E, LOTE 16
– 360 M² - VALOR R$ 120.000,00.

TELEFONE:
(16) 3636.5772 E (16) 98852.9207 – HENRIQUE

OU (35) 98807.0802

VEÍCULOS

VENDE-SE OU TROCA-SE EM GADO: 1 carretinha
fazendinha, capacidade de 500kg, documentos 2019 ok,
em ótimo estado de conservação. Medidas 1,10 x 1,40.
Tratar com Nilson 99941-6717

• BAIRRO DIAMANTINA •
Vendo casa nova, local nobre, com fino acabamento,
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, área de
serviço coberta, garagem para 3 veículos Valor R$
145 mil. Tratar 99808-1888 zap - e 3558-4623

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

Carlos 99981-2846

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, R$ 170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dor-
mitórios com ventiladores no
teto, cortinas blackout, gara-
gem p/ 3 carros, sendo 2 va-
gas cobertas. Cozinha ameri-
cana planejada, c/ luminária,
sala c/ luminária e cortina
blackout, lavanderia coberta,
quintal com piso, área com
fogão a lenha, forno e churras-
queira de tijolo a vista com
ventilador no teto. 115m² de
construção, 168m² terreno.
Tratar (35) 9 9812 9200  (35) 9
9136 7952 e (35) 9 9765 4857.

• TERRENO EM TERMÓPO-
LIS COM 337M2: ótima loca-
lização e vista, aos fundos da
Igreja/Capela, escriturado. In-
teressados falar com Paulo:
3531-2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m²
NO CONDOMINIO CAMPO
ALEGRE. contendo casa com
copa/cozinha, quarto, banhei-
ro, sala, área de lazer com
churrasqueira e banheiro ex-
terno, pomar formado. Tratar
fone: (35) 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO
DE ALTO PARAÍSO: porcela-
nato, massa corrida, parte elé-
trica de led, 3 quartos, sendo
uma suíte, cozinha America-
na, sala, banheiro social, la-
vanderia e garagem. Possui
fino acabamento. Contato:
Valdir ZAP: 98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JAR-
DIM DAS PAINEIRAS 676m²:
SITUADO À Rua Professor
Benedito Ferreira Calafiori de
esquina com a Rua Pichitelli
Piccirillo. Tratar fone (16)
98109-1677

• TERRENO NO ESTÂNCIA
ARARAS 525m²: na avenida
Tião Carreiro (principal), lote 10.
Tratar 98843-7172 R$ 37 mil.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na re-
gião dos Varões, município de
São Sebastião do Paraíso,
área de 6 hectares, casa com
3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena re-
presa. A 7 quilômetros de Pa-
raíso, sendo 2 quilômetros em
estrada de terra. Tratar com o
proprietário pelos tel. (35)
3531-2999 ou 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º an-
dar, sendo 4 quartos com 2
suítes, armários embutidos,
garagem para 2 carros R$ 210
mil. Tratar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de
fundos com quarto, banheiro,
lavanderia e cozinha. Tratar
com Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 c/ proprietário.
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RECEITAS DO GUARI

Galeto grelhado,
com arroz

à grega
INGREDIENTES
1 galeto (frango) aberto pelas costas
2 pimentões verdes
350 gr. presunto, cortado miúdo
1 copo de ervilhas, 5 cenouras cozidas
1 copo de uvas passas
Manteiga e arroz

MODO DE PREPARAR
Abra o galeto pelas costas. Tempere a gosto, e asse
em brasa. Passe em manteiga quente os pimentões,
ervilhas, cenouras (cortadas miúdo), uva passa e
misture ao arroz, já cozido. Prato pronto, bom apetite.

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação
de Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93,
inciso I a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a
reserva legal de cargos de pessoas com Deficiência
/ Reabilitados pelo INSS. Requer habilidades manuais
e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539
2300 com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Energias e significado
do Lápis Lazuli.

A Pedra espiritual
dos Faraós

A pedra LÁPIS LAZULI é derivada de diversos
minerais, e sua beleza e poderes espirituais são derivados
de todos eles. O valor espiritual dessa pedra era reconhecido
desde o Antigo Egito, onde a pedra era encontrada em jóias,
tumbas e esculturas. Nessa cultura, acreditava-se que a
pedra abria um portal para o mundo espiritual, aonde a sua
vibração facilitaria o contato com nossos guardiões
espirituais e bloqueia os ataques espirituais. Uma pedra que
acelera o despertar da visão espiritual e eleva muito nossa
força espiritual.

O Lápis Lazúli tem uma capacidade de ativar a Glândula
Pineal, despertando assim nossas capacidades psíquicas e
ativando a nossa intuição superior. Esta pedra  harmoniza a
mente e a alma, promovem o equilíbrio às emoções e ajuda
a entrar em contato com nosso espírito e acelera nossa
evolução. A cor azul funciona como um potente amplificador
de energia, capaz de estimular o intelecto, ativar os Chakras
Superiores e desintegrar as energias negativas ao redor.

Esta pedra promove diversos efeitos terapêuticos; tais
como aliviar a dor, especialmente as dores de cabeça da
enxaqueca, combate a depressão, beneficia o sistema
nervoso e respiratório. É muito útil para cura de problemas
na garganta, laringe, tireóide, vertigem e pressão baixa.
Essa pedra também pode nos ajuda a restabelecer a saúde,
purifica o sangue, fortalece o sistema imunológico  e melhora
muito o nosso sono. Contudo, não é conveniente utilizar
esta pedra no quarto de dormir, pois é muito energética.

ABANDONO DE EMPREGO
Comunicamos o Abandono de Emprego de SALVADOR
APARECIDO DE MORAES, portador da CTPS nº 72006-
0005-MG e CPF/MF nº 543.757.626-91, ex funcionário de
SANDRA MARCIA DA SILVA, conforme Art. 482 Letra I (FAL-
TAS INJUSTICADAS), solicitamos o seu comparecimento
ao Depto Pessoal da Contabilidade São Sebastiao, situada
a Rua Soares Neto, 729, Centro, de posse de sua Carteira
de Trabalho e Previdência Social, para dar cumprimento as
formalidades exigidas para a rescisão.

As ameaças atuais ao fede-
ralismo e à democracia brasi-
leiros mobilizaram a atenção
dos participantes do Debate
Público 30 Anos da Constitui-
ção Mineira, realizado segun-
da-feira (16/9) pela Comissão
de Constituição e Justiça da
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG). O deba-
te, realizado no Plenário da
ALMG, foi o primeiro evento
de uma semana de homenagens
a um momento histórico de
reconstrução da democracia e
de criação do texto constituci-
onal no Estado.

Constatações sombrias so-
bre as dificuldades que os avan-
ços tecnológicos e o individu-
alismo modernos trazem à de-
mocracia, assim como a ne-
cessidade de buscar esperan-
ça, foram o ponto comum das
palestras proferidas no debate
público.

O senador Antonio Augusto
Anastasia e as professoras dou-
toras Maria Coeli Simões Pires
e Mônica Sette Lopes, pales-
trantes convidados, têm em
comum o fato de terem inte-
grado o corpo técnico da As-
sembleia mineira durante a
Constituinte de 1988-89.

Atual vice-presidente do
Senado Federal, o ex-governa-
dor Antonio Anastasia foi as-
sessor do relator da Constitu-
inte mineira, deputado
Bonifácio Mourão. Coube ao
senador a palestra magna des-
ta segunda-feira, que surpreen-
deu por um autodeclarado pes-
simismo, ao confessar que vê
claramente, nos últimos 30
anos, o fracasso do federalis-
mo brasileiro.

Reafirmando a necessidade
de resistir aos ataques à sobre-
vivência do Estado federal, o
senador Anastasia afirmou que
o fracasso dos ideais federa-
listas se devem não a alguma
falha do texto legal, mas a sua
incapacidade de mudar a per-
cepção e a mentalidade centra-
lista do cidadão brasileiro.
"Nossa consciência coletiva
espera sempre que a solução
brote da corte", afirmou o se-
nador.

Debate sobre 30 anos da
Constituição revela desafios

Antonio Anastasia também
advertiu sobre os perigos que
o vertiginoso avanço tecnoló-
gico traz para a democracia.
Em sua avaliação, a inteligên-
cia artificial pode fazer com que
as sociedades futuras acredi-
tem que o Poder Legislativo é
dispensável. Ao mesmo tempo,
notícias falsas divulgadas
massivamente pelas redes so-
ciais dificultam a racionalidade
política.

PALESTRANTES
IDENTIFICAM

DESAFIOS ATUAIS
DA DEMOCRACIA

Professora doutora da
UFMG, Maria Coeli Simões Pi-
res era secretária-geral da Me-
sa da ALMG durante a Consti-
tuinte. Em seu pronunciamen-
to, ela traçou um histórico do
período, desde o início dos
anos 1980, com a reabertura
democrática, até a promulga-
ção da Constituição.

Analisando o momento atu-
al, Maria Coeli disse que são
muitos os desafios que se im-
põem ao Legislativo, tais como
o radicalismo político-ideológi-

co, a falta de recursos, a com-
plexidade do sistema social e,
assim como já havia afirmado
o senador Anastasia, as dificul-
dades criadas pelos avanços
tecnológicos.

Vice-diretora da Faculdade
de Direito da UFMG, Mônica
Sette Lopes era procuradora da
Assembleia de Minas durante
a Constituinte. Ela reconheceu
as dificuldades que se apresen-
tam à democracia, mas buscou
um paralelo com a situação da
Alemanha entre as duas guer-
ras mundiais para afirmar que
a realidade também foi dura no
passado, mas a superação é
possível. "Não podemos nos
desesperar", convocou.

Durante o evento, também
foram chamados à mesa de tra-
balhos, como homenageados,
o ex-deputado federal consti-
tuinte Octávio Elísio Alves de
Brito e o ex-ministro do Tra-
balho e do Planejamento Paulo
Paiva.

Atual presidente da Comis-
são de Constituição e Justiça
(CCJ) da ALMG e um dos au-
tores do requerimento para re-
alização do debate público, o

deputado Dalmo Ribeiro Silva
(PSDB) ressaltou o caráter
participativo da Constituinte.
"Cada página desta Carta é o
resultado do sonho dos minei-
ros e do trabalho dos deputa-
dos constituintes", declarou.

O trabalho realizado há 30
anos pelos parlamentares mi-
neiros também foi saudado pela
deputada Celise Laviola (MDB)
e pelos deputados Charles San-
tos (PRB) e Guilherme da Cu-
nha (Novo), todos autores do
requerimento para realização
do debate público.

Programação - Toda a pro-
gramação sobre os 30 anos da
Constituição Mineira pode ser
conferida em uma página
dedicada ao evento, no Portal
da ALMG. Ela também inclui
informações sobre os 88 par-
lamentares que compuseram a
Assembleia de Minas na 11ª
Legislatura (1987/1991), que
englobou o período de elabo-
ração e aprovação da Consti-
tuição do Estado. Há ainda uma
linha do tempo, com detalhes
sobre os marcos históricos do
período.

(Ascom ALMG)

Guilherme Dardanhan

Debate público reuniu parlamentares atuais e
personalidades que atuaram na Constituinte mineira

Palestrantes, que acompanharam o processo Constituinte,
avaliam que avanço da tecnologia traz perigos para democracia


